



Peter Kungl | Hanne-Schorp-Pflumm-Weg 20 | 70569 Stuttgart

Landeshauptstadt Stuttgart

Gelbe-Karten-Team

70161 Stuttgart

Peter Kungl

Hanne-Schorp-Pflumm-Weg 20

70569 Stuttgart

Telefon: 0711 - 780 36 05

Telefax: 0711 - 780 36 13

Mobil: 0172 - 715 19 87

peter.kungl@lauchaecker.de

24.02.03, Seite 1 von 3

Sehr geehrtes Gelbe-Karten-Team der Landeshauptstadt Stuttgart,

das BÜRGERFORUM LAUCHHAU-LAUCHÄCKER e.V. nutzt gerne die von Ihnen angebotene Möglichkeit, der Stadtverwaltung über den Weg der GELBEN KARTE eine Beschwerde zukommen zu lassen. Wir erhoffen uns über diesen Weg vor allem die Garantie einer Antwort von Ihrer Seite. Unsere Beschwerde hat eine Vorgeschichte, die ihnen im Folgenden dargestellt werden soll.

Der Verein BÜRGERFORUM LAUCHHAU-LAUCHÄCKER e.V. setzt sich für die Bedürfnisse der Bürger im Lauchhau und in den Lauchäckern eine und möchte die soziale Infrastruktur wie auch alle anderen Bereiche des Zusammenlebens in den Wohngebieten zum Wohle der Bewohner mit gestalten. Unser Bürgerforum (gleichbedeutend mit *Runder Tisch Lauchhau-Lauchäcker*) ist ein offizielles *Lokale Agenda Projekt* des Bezirks Vaihingen.

Vor allem die Belange unserer Kinder sind uns wichtig. Nachdem der Bau des ersten und vorerst auch einzigen Spielplatzes im Neubaugebiet Lauchäcker erst im Sommer begonnen werden kann, wird er unseren Kindern erst im nächsten Jahr zur Verfügung stehen. Die beliebtesten Spielflächen unserer Kinder werden also, wie schon im vergangenen Jahr, die Strassen des Wohngebietes sein. Die Anlage der Strassen ohne Gehwege macht unserer Ansicht nach, auch bei anhaltendem Baustellenverkehr oder gerade deswegen, die Beschilderung der Strassen als Spielstrassen, wie vom Stadtplanungsamt von vorneherein geplant, dringend notwendig. Diese Beschilderung muss also **baldmöglichst** durchgeführt werden.

Wir veranstalteten am 19.06.02 einen Informationsabend für die Bewohner der beiden Wohngebiete Lauchhau und Lauchäcker (Auftaktveranstaltung des "Runden Tisches" Lauchhau-Lauchäcker). An diesem Abend stellte Herr Seyboth vom Stadtplanungsamt die Planung für das Neubaugebiet Lauchäcker wie folgt vor: *Für das Gebiet Lauchäcker wurde von der Straßenverkehrsbehörde festgelegt: Ein Erschließungsring über Meluner Straße, und Katzenbachstraße, auf dem Tempo 30 gefahren werden darf, führt um das Wohngebiet und soll die Hauptzufahrt in das Wohngebiet sein. Die Straßen innerhalb dieses Rings sind als verkehrsberuhigte Zone vorgesehen, und werden als Spielstraßen ausgeschildert. Hier gilt Schritttempo und Parken nur auf den gekennzeichneten Flä-*

chen. Die Straßenverkehrsbehörde regelt den Zeitpunkt der Beschilderung. Herr Seyboth wird anregen, dass die Beschilderung, dort wo möglich demnächst erfolgt.

Am 01.10.02 mahnten wir in einem Schreiben an das Stadtplanungsamt die zügige Aufstellung der Schilder an. Das Stadtplanungsamt verwies uns mit Schreiben vom 25.10.02 auf die Zuständigkeit des Tiefbauamtes und der Straßenverkehrsbehörde für die Bauausführung der geplanten Beschilderung. Das Tiefbauamt informierte uns mit Schreiben vom 28.10.02, dass die *"notwendige Planung bei der Straßenverkehrsbehörde zur verkehrsrechtlichen Anordnung vorgelegt"* wurde. Sobald diese erteilt werde, werde die Ausführung veranlasst. Man rechne mit der Installation voraussichtlich im Dezember 2002. Zudem kamen uns Argumentationen zu Ohren, die Beschilderung könne ohnehin erst nach dem Aufbringen des endgültigen Straßenbelages erfolgen, was aber erst nach Abschluss aller Bauarbeiten im Wohngebiet der Fall sein werde.

Wir haben heute den 18. Februar 2003 und konnten keine Tätigkeiten feststellen. Wir wissen noch nicht einmal, ob die Ausführung schon veranlasst wurde oder nicht. Das Bürgerforum hat sich deshalb zur Herstellung eigener Schilder entschlossen, die den originalen Schilder nachempfunden sind, aber deutlich als selbstgefertigtes Provisorium erkennbar sein sollen. Diese Schilder wurden heute, am Samstag dem 18. Februar 2003 unter den Augen von über 100 Eltern und Kindern aus dem betroffenen Wohngebiet aufgestellt. Da diese Schilder keinerlei rechtliche Verbindlichkeit haben und deshalb nur an das Verständnis und den guten Willen der Kraftfahrer appellieren können, fordern wir nach wie vor die unverzügliche Installation der offiziellen Beschilderung.

Wir erwarten Antworten auf unser Schreiben vom **Tiefbauamt** und von der **Straßenverkehrsbehörde**.

Mit freundlichen Grüßen

BÜRGERFORUM LAUCHHAU-LAUCHÄCKER e.V.

Peter Kungl

Sprecher Lauchäcker

Rita Wunsch

Sprecherin Lauchhau

- Anlagen:
- ▶ Ausdruck unseres Schreibens vom 01.10.02 an das Stadtplanungsamt
 - ▶ Kopie des Antwortschreibens vom Stadtplanungsamt vom 25.10.02
 - ▶ Kopie des Antwortschreibens vom Tiefbauamt vom 28.10.02
 - ▶ Flugblatt und Presseerklärung vom 14.02.03 zur Aktion Spielstrassenschilder
 - ▶ Zeitungsartikel in der FOLDERZEITUNG vom 21.02.03
 - ▶ Bilder der Aktion vom 22.02.03
 - ▶ Zeitungsartikel in der FOLDERZEITUNG vom 24.02.03

AKTION ZUR AUFSTELLUNG DER SPIELSTRASSENSCHILDER

AM SAMSTAG DEM 22. FEBRUAR 2003



Vorderseite des selbstgefertigten Spielstrassenschildes



Rückseite des selbstgefertigten Spielstrassenschildes



Versammelte Eltern und Kinder
(über 100 Teilnehmer)



Aufstellen des ersten Schilds an der Einfahrt von der
Büsnauer Straße zum Otto-Dix-Weg



Aufstellen des zweiten Schilds an der Einfahrt von der
Meluner Straße zum Hanne-Schorp-Pflumm-Weg



Aufstellen des dritten Schilds an der Einfahrt von der
Meluner Straße zum Ida-Kerkovius-Weg